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会議記録（要旨） 

会議名 平成29年度 第４回杉並区子ども読書活動推進懇談会 

日 時 平成30年１月30日（火） 午後６時～８時 

場 所 中央図書館 視聴覚ホール 

出

席

者 

委 員 岩崎委員、津田委員、滝田委員、楠本委員、石川委員、沼田委員、渋谷委員 

事務局 
中央図書館長、中央図書館次長、事業係（石栗係長、伊藤）、資料相談係（佐川係

長）、企画運営係（杉本係長、鈴木、松澤）、済美教育センター（奈良係長） 

配付資料 

・第４回杉並区子ども読書活動推進懇談会次第 

・平成 29年度「子ども読書活動推進計画」第３四半期の進捗管理票 

・子ども読書活動推進計画の策定について 

・意見の概要と教育委員会の考え方 

その他 委員持ち寄り資料 

１ 中央図書館長あいさつ 

 

２ 平成29年度「子ども読書活動推進計画」第３四半期進捗状況報告 

〈事務局から要旨の報告〉 

〈質疑応答〉 

 

委員  図書館での職場体験が多数実施されているが、実態はどのようなものか？その際のエ

ピソードやこぼれ話などはあるか？ 

事務局  単純な見学ならば１度に大勢の子どもを受け入れることもあるが、職場体験となる

と、１回の受け入れ人数は限定される。礼状や感想文も届いており、職場体験を楽し

んでいる様子がうかがえる。地域館からは、工作会の下準備や装飾などで非常に助け

られた、という報告もある。 

 委員  私も中学時代に体験してみたかった。 

 委員  図書館では具体的にどんな仕事を体験しているのか？ 

事務局  配架、書架整理、装飾などをしてもらっている。 

 委員  各クラスから選ばれた子どもが来るのか？ 

事務局  クラスごとに希望を取っているので、やる気のある子が来ることが多い。 

委員  職場体験は３日ないし５日間、期間中は授業もなく各職場２～３人でみっちり体験さ

せている。役所以外にスーパーや外食産業にもお願いしている。 

委員  職場体験は、図書館が一方的に中学生の世話をしているように見えるが、中学生に図

書館を理解・体験してもらう場でもある。こうした機会に彼らの意見を聞くとともに、 

    そのほかにもそうした年代の人々が参画して声をあげられる場があると良いと思う。 

    杉並区では現在そうした取組はあるのか？ 

事務局  常設のものはないが、必要に応じてそうした場を設けている。職場体験の場でも聞く 
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  こともあるが、子どもは疲れ切っているので、違うタイミングで尋ねる方がよいと感

じる。 

事務局  毎年行っている利用者満足度調査は中学生以上が対象なので、中学生は一応対象にな  

     っている。ただ彼らの声を聴く必要性は感じているので、最近研究を始めている。 

 委員  できる範囲でぜひそうした取組を進めてほしい。 

 

 

３ 杉並区子ども読書活動推進計画の改定について 

〈前回会議以降の経過について事務局から説明〉 

〈質疑応答〉 

事務局  パブコメに対する教育委員会の考え方は大筋では変更はないが、表記は前回会議でお 

     知らせしたものとはかなり異なっている点は、ご了解いただきたい。本文には修正は 

     なく、昨日の教育委員会で了承されている。また、３月 15日以降、新たな計画は 

     ＨＰ上で常時閲覧可能になる。 

委員  パブコメに出された意見に対する区の考え方は、非常に書き方が難しいと感じた。す

いぶん苦労したのではないか？ 

事務局  パブコメの内容によっては、計画を修正するようなこともある。今回出された意見は、 

     ほとんどが何らかの形で着手済みのためそうしたことはなかったが、確かに表現の 

     難しさは非常にある。 

委員  よく読まないと理解が難しい部分もある。まとめるうえでの苦労が理解できる。 

委員  寄せられた意見の中でも、前向きな提案は検討してみてもよいのでは、と思う。 

 委員  すでに取組は色々進んでいると思う。図書館が身近な地域にあるかどうかで違いは 

     出てくる。 

 委員  パブコメの意見の中には、ブックスタートのように「本を下さい」と要望しているよ

うに見えるものもある。 

事務局  予算の裏付けが必要な施策は簡単ではない。違った方法、アプローチで要望には応え

ていきたい。 

 

４ その他 

〈各委員が持ち寄った資料をもとに報告、意見交換〉 

・本離れした読者のアクセスする人気 Youtubeチャンネル 

・ジルベルト文庫だより 

・各種新聞記事 

・調布市立図書館と私たち市民 

・ロンドン市周辺図書館訪問 

〈現行の懇談会について〉 

 現在のメンバーによる懇談会は終了。今後の開催等については、事務局で検討の上改めて通知 

 を行う。 
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